
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

    很快的，六月到來代表我們已經要畢業了。在這個自由的生技學

程裡學習是一件很棒的事，這個學程甚麼系的學分都承認，代表了我

們能夠自由的學習每一件有興趣的事物。我認為這對於剛剛高中畢業

對於未來尚不明瞭的我來說是一件好事，甚麼都能夠嘗試著學習，在

大一、大二課業壓力還不這麼大時，四處探索有興趣的課程就是最重

要的事。到了大三，專題研究的出現更是進一步的確認自己對未來的

方向，學校裡有各式各樣的實驗室與各式各樣的題目可以進行研究。

我會說有專題研究可能是我們學程最大的優勢，畢竟要推甄研究所時

有做過研究的經驗比只有課本的紙上談兵要重要多了。說真的很多的

東西只是知道跟做的出來完全是兩回事，剛進去實驗室的前幾個月完

全都只是在熟悉如何做好實驗，明明都是上課有學過的但是就是沒辦

法順利的完成。有了專題研究的經驗，對於將來在實驗室做研究是個

絕佳幫助。專題研究也讓我明白其實我並沒有很喜歡做研究的感覺，

或許這麼說很奇怪，但這也讓我免於去考了研究所錄取以後才發現天

啊接下來我要做我不喜歡的事做兩年甚至更多。 

    最後我想說的是，每個人都不見得一開始就知道自己未來到底想

要做甚麼，甚至應該說一開始就知道的人也太奇怪了吧。在大學四年

的過程裡一步一步探索究竟自己想要什麼不想要什麼才是最重要的

事。與此同時，在不知道自己想要什麼的時候充分地做好當下最重要

的事也是做好準備的方式，這樣當你發現了自己想要的路的時候也無

後顧之憂可以勇往直前了。希望在大家各奔前程之後，我們可以每一

天都努力地成為更好的自己。 
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